

Alerta Cuerpo de Guardabosques de Cuba sobre posible expansión de incendios forestales

Image not found or type unknown



Incendio Forestal. Foto: Radio Rebelde.

La Habana, 18 ene (RHC) El Cuerpo de Guardabosques de Cuba (CGC) alertó sobre la posibilidad de fuegos aunque en menor cuantía durante los meses de enero y febrero que pueden extenderse hacia el primer trimestre del año.

En esa fecha deben ser más intensos y propagarse con mayor rapidez en correspondencia con la carga de material combustible con que se inician, advirtió un estudio de la institución en su XXV campaña nacional de protección contra incendios forestales.

La cruzada en cuestión se extenderá hasta el próximo 31 de mayo, cuando comienza el período lluvioso en el país, pero la cantidad de ellos debe ser de 320, de acuerdo con cálculos del CGC a los cuales tuvo acceso la Agencia Cubana de Noticias.

Según estimados, esa cifra es equivalente a una temporada promedio en correspondencia con su intensidad, aunque está condicionada por la influencia del evento la Niña-Oscilación del Sur, consistente

en un enfriamiento a gran escala de la temperatura de la superficie del océano en las partes central y oriental del Pacífico ecuatorial.

Los guardabosques cubanos consideraron también que constituye una prioridad el trabajo preventivo profiláctico en las cooperativas de Producción Agropecuaria y las de Crédito y Servicio, las unidades básicas de producción agropecuaria y los usufructuarios.

Anunciaron la creación de condiciones más favorables para aumentar la efectividad del empleo de las fuerzas eventuales y ante el acuciante bloqueo económico, financiero y comercial el gobierno de Estados Unidos que impide la disponibilidad de recursos y que impacta en todos los sectores socio-económicos.

En su operación XXV desde 1996, tuvieron en cuenta el procedimiento para su Dirección Operativa, su flujo informativo, comunicación preventiva, análisis de las causas de las deflagraciones, estado del sistema territorial de investigación, valoración sobre la flexibilización de la entrega de tierras, estimulación de las fuerzas y cronograma general.

De acuerdo con estadísticas, en 2020 hubo 504 incendios que dañaron cinco mil 343,68 hectáreas, a razón de 10,60 por cada uno de ellos en el país, que posee una Estrategia y Programa Nacional de gestión y manejo del fuego en los bosques para el período 2018-2025, algo poco común en el mundo.

La XXV campaña nacional de protección contra incendios forestales comenzó a principios de mes por primera vez mediante videoconferencia -por los protocolos de la pandemia de la COVID 19- cuando el Coronel Manuel Lama Gómez, jefe de esta institución del Ministerio del Interior, ofreció detalles sobre sus preparativos.

Esta última incluyó un Taller Técnico y una Metodología para perfeccionar la apreciación de la situación con vistas a enfrentar el período de alta peligrosidad de ocurrencia de incendios forestales en 2021, con la participación de la comunidad científica, especificó ante especialistas y directivos de todas las provincias y del municipio especial de la Isla de la Juventud. **(Fuente: [ACN](#))**

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/244913-alerta-cuerpo-de-guardabosques-de-cuba-sobre-posible-expansion-de-incendios-forestales>



Radio Habana Cuba